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Procès-verbal de la réunion du conseil d’établissement (CÉ) 

tenue le 28 octobre à 19h au local 402 
 

 
 
Participants  
 
Présences :                                                                               
Jean-Sébastien Roy, directeur 
Pierre Leduc, Commissaire 
Marie-Emilie Larente, secrétaire 
Sandrine Bilodeau, enseignante 
Claudine Frenette, soutien 
Véronique Lizotte, technicienne service de garde 
Christina Roy, soutien 
Kerouzanne Vollering, enseignante 
Anne Marie Laroche, parent 
Pierre Desjardins, parent 
Caroline Portelance, parent 
Josephine Makwetch, parent 
 
Absence : 
Julie Rioux, parent substitut 
Émilie Caron, parent 
 
Ouverture de la séance 
 
M. Roy vérifie le quorum et ouvre la séance à 19h 
 
1. Préliminaires 

 
1,1  Période d’intervention du public 
 
Monsieur Morin, remercie le CÉ. Il propose un sondage pour qu’il y ait de nouvelles heures 
établies pour l’an prochain pour l’ouverture et la fermeture du service de garde. Ouvrir plus tôt et 
fermer plus tôt. Le conseil d’établissement se penchera sur cette question suite à l’analyse de la 
situation.  
 
Monsieur Dicaire, désire discuter de l’OPP. Il explique qu’il a parlé avec Monsieur Roy des 
points à apporter lors d’une rencontre prochaine. Par exemple, il aimerait organiser une soirée 
multiculturelle pour les parents et les enfants de la communauté Trois-Portages. 
Monsieur Roy propose le 18 novembre à 19h30 pour une première rencontre. Les parents seront 
invités via l’info-parent. 
Monsieur Desjardins remercie l’implication des parents. 
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1.2  Adoption de l'ordre du jour 
 
Les membres du CÉ consultent l’ordre du jour.   
 
Ajout de sujet au point et les autres points en découleront : 
 
Varia 

 Congrès musique (sera 5.1) 
 

 Location des locaux aux membres du personnel (sera 5.2). 
 
 
C.É. 28-10-001 
Mme Vollering propose l’adoption de l’ordre du jour, appuyée par Mme Bilodeau 
Adoptée 

 
 
1.3  Panier du CÉ au secrétariat 
 
Rien de particulier 
 
 
1.4  Adoption du procès-verbal de la réunion du 23 septembre 2019. 
 
Modifier les points suivants : 
 
2.  Enlever le gras 
2.2  Modifier Porteblance par Portelance. 
 
C.É. 28-10-002 
Mme Roy propose l’adoption du procès-verbal appuyée par Mme Vollering. 
Adoptée 

 
 
1.5 Suivis au procès-verbal 
 
Activité de l’Halloween. Toujours en attente des tirelires Leucan.  
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2.Points nécessitant une adoption ou une approbation 
 
2.1  Activités et sorties éducatives 
 
M. Roy présente les activités et sorties  
-30 mars Spectacle culturel 1re année (en autobus) 
-31 mars Maison du Citoyen 2e année (en autobus) 
-16 décembre Basoche 2e cycle (à distance de marche) 
-27 janvier Basoche-2e cycle (à distance de marche) 
 
C.É. 28-10-003 
Mme Laroche propose l’adoption des activités appuyée par Mme Portelance. 
Approuvée 
 
 
2.2  Conditions et modalités de l’éducation à la sexualité 
 
M. Roy présente le tableau « planification annuelle du contenu en éducation à la sexualité ». 
Il informe le conseil sur les modalités d’envoi suite à la question de M. Desjardins. Des 
demandes d’exemptions peuvent être faites par les parents et la procédure à suivre provient du 
ministère. Les parents en seront informés par courriel. 
 
C.É. 28-10-004 
Mme Frenette propose l’adoption des condition et modalité appuyée par Mme Roy. 
Adoptée 

 
 
2.3  Objectifs du C.É. 2019-2020 
 
M. Roy propose les objectifs du C.É. 2019-2020 : 
 

 Soutenir l’innovation pédagogique qui contribue à la réussite de l’élève et à atteinte des 
objectifs du projet éducatif.; 

 Veiller à la saine gestion des ressources matérielles et financières afin que les activités 

restent accessibles à tous les élèves de l’école ; et 
 Appuyer les activités ou projets qui contribueront à augmenter le sentiment 

d’appartenance et de sécurité de la communauté de Trois-Portages. 
 
 
C.É. 29-10-005 
Mme Vollering propose l’approbation des objectifs du CÉ appuyée par Mme Lizotte. 
Approuvée 
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2.4  Plan de lutte à l’intimidation et à la violence 

 
M. Roy présente le plan d’action pour un climat scolaire positif bienveillant et sécuritaire. 
M. Roy explique que nous sommes une école Pacifique. Peu de cas sont répertoriés. 
Un sondage est fait aux deux ans avec les élèves de 3e à la 6e année pour faire un état de situation 
et répertorier les forces et défis de notre école. 
 
C.É. 28-10-006 
M. Desjardins propose l’adoption du Plan appuyé par Mme Portelance. 
Adoptée 
 
 
2.5  Plan d’action annuel du projet éducatif 
 
M. Roy présente le plan d’action annuel du projet éducatif. Il explique également que les rencontres 
d’équipes collaboratives ont déjà commencées et que l’équipe école à travailler en collaboration 
pour produire ce plan.  
 
C.É. 28-10-007 
Mme Vollering propose d’approbation du Plan d’action appuyée par Mme Roy. 
Approuvée 
 
 
3. Points de discussion ou d’information 
 
3.1  Tableau des fonds à destination spéciale 
 
M. Roy présente le tableau de fonds à destination spéciale. Pas vraiment de changement excepté 
les montants pour le projet pizza.  
 
 
3.2  Banc de l’amitié 
 
Mme Portelance présente le banc de l’amitié. Ces bancs ont pour but de contrer l’intimidation. Un 
bon outil pour les médiateurs.  
Mme Frenette précise que la mission des médiateurs est que le tout se déroule en confidentialité. 
M. Roy explique que peu de cas sont répertoriés en rapport à l’exclusion. L’adulte va vers les 
enfants pour favoriser des contacts.  
M. Roy précise que l’idée est bonne, mais que ce n’est présentement pas un besoin à Trois-
Portages. 
 
 
3.3  Dossiers ressources matérielles 

 
M. Roy fait un suivi des projets qui concerne les ressources matérielles. Plusieurs réquisitions ont 
été exécutées. La cour est un sujet qui prédomine ainsi que le stationnement. Des suivis seront 
effectués dans les prochaines semaines par la direction. 
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4. Mots des représentants 
 
4.1  Mot du Service de garde 
 
Mme Lizotte informe les membres que plusieurs activités parascolaires sont offertes pour les 
enfants de l’école. Il y aura 3 blocs de parascolaire durant l’année et l’école tentera d’atteindre 
différentes clientèles. Les parents apprécient l’inscription en ligne pour les journées pédagogiques.  
Mme Line Ménard a été nommé officiellement éducatrice classe principale en support à la 
technicienne et continuera à travailler avec un groupe d’élèves une partie de son temps. 
 
 
4.2  Mot de la Direction 
 
La pratique d’incendie annuelle a eu lieu vendredi le 18 octobre. L’évacuation des élèves et du 
personnel s’est effectuée très rapidement et de façon sécuritaire. Nos systèmes sont à jour et 
efficaces! 
Plusieurs activités parascolaires sont en cours et il y a eu plusieurs inscriptions. Les activités sont 
majoritairement gratuites cette année afin d’être accessible à tous. 
M. Roy remercie le personnel pour les attentions reçues lors de la semaine des directions.  
 
 
4.3  Mot des commissaires 
 
M. Leduc est très heureux d’entendre que la situation s’améliore au niveau des travaux gérés par 
les ressources matérielles. Madame Peterson, nouvellement nommée directrice générale de la 
CSPO veut apporter des améliorations dans ce service. Il parle du projet de loi 40 et qu’il restera à 
l’affût de la situation. 
 
 
4.4  Mot du représentant au comité de parents de la CSPO 
 
M. Desjardins explique que Mme Caron n’a pas pu se présenter à la dernière rencontre. 
Mme Portelance n’était malheureusement pas disponible pour la remplacer. 
 
 
4.5  Mot du comité EHDAA 
 
Il n’y a pas de représentant pour l’école. La documentation n’a pas été envoyée à l’école. 
 
 
Ajout de 15 minutes 
 
C.É. 28-10-008 
Mme Frenette propose l’ajout de 15 minutes appuyée par Mme Laroche 
Approuvé 
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4.6  Mot de l’OPP 
 
Aucune intervention 
 
 
5. Varia 
 
5.1 DASH et School 
 
Mme Vollering, enseignante de musique, parle du congrès à laquelle elle a assisté.  Elle a été 
emballé par 2 nouvelles méthodes d’enseignement (robotique et production d’oeuvre) qu’elle 
aimerait utiliser à l’école et partager avec ses collègues titulaires. Avec l’accord de la direction, 
elle expérimentera ses deux outils et une analyse des impacts sera effectuée. 
 
5.2 Location de locaux pour le personnel. 
 
M. Roy demande au conseil de statuer sur une demande faite par le personnel enseignant de 
l’école qui désire offrir un service de tutorat dans un local de l’école. Le conseil accepte que la 
direction prenne une entente avec les personnes concernés mais seulement pour un usage 
sporadique. 
 
6. Levée de l’assemblée 
 
 C.É. 28-10-008 
Mme Frenette propose la levée de l’assemblée, appuyée par Mme Lizotte. 
Approuvée 

 
 
 

 
 
 

Procès-verbal rédigé par Marie-Emilie Larente 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
_____________________________                                  _______________________________ 
M. Pierre Desjardins                                                                            M. Jean-Sébastien Roy 
Président du conseil d’établissement                            Directeur de l’école des Trois-Portages 


